

UNE ÉCHELLE À POISSON UNIQUE AU MONDE : Une initiative de Parcs Canada et des organismes du milieu

Une échelle à poisson unique au monde aide les espèces en péril à reprendre possession de leur habitat au lieu historique national du Canada du Canal-de-Saint-Ours

La passe migratoire Vianney-Legendre, située sur la rivière Richelieu, dans la province de Québec, au Canada, n'est pas une échelle à poisson ordinaire, bien au contraire : elle démontre qu'un lieu historique peut être autre chose qu'un lieu d'importance patrimoniale. Qu'il peut aussi contribuer à la protection de la biodiversité et favoriser le rétablissement des espèces en péril.

Le chevalier cuivré (*Moxostoma hubbsi*) remonte de nouveau la rivière Richelieu, une victoire importante pour cette espèce de poisson de couleur cuivrée qui vit exclusivement dans le sud-ouest du Québec. Un barrage construit en 1967 a en



effet nuire à la migration de cette espèce en voie de disparition vers sa plus importante frayère, située en amont du lieu historique national du Canada du Canal-de-Saint-Ours. Grâce à une échelle à poisson de conception unique, l'avenir du chevalier cuivré semble prometteur.

Passe migratoire Vianney-Legendre, Jean Mercier / Parcs Canada, 2002

Un tel projet d'ingénierie environnementale, unique en son genre, pourrait devenir une attraction touristique et renseigner le public sur le rétablissement des espèces en situation précaire. De fait, la passe migratoire a déjà acquis une certaine notoriété internationale. Bien qu'elle ait été conçue expressément pour l'endroit, d'autres régions y voient un modèle à suivre.

<http://www.pc.gc.ca/fra/lhn-nhs/qc/saintours/index.aspx>